

gouvernement du jour a décidé que le meilleur moyen de fournir des fonds aux provinces de l'Ouest, qui en avaient le plus besoin, était de payer 80 cents le boisseau. Le gouvernement apprit alors, qu'à l'opinion de la Commission, ce prix équivaldrait à une perte considérable, qui se chifferrait aux environs de 60 millions de dollars.

D. 60 millions de dollars en 1938-1939?—R. Oui. En 1939, il y avait une perte minime dont je pourrais vous fournir le détail; mais le revers important a eu lieu en 1938-1939. Cette perte a été acceptée les yeux ouverts; on se rendait compte qu'il y en aurait une.

D. Avez-vous des prévisions?

Le très hon. M. HOWE: A propos de ce chiffre: n'y a-t-il pas eu en 1945, un montant additionnel de 10 cents au fonds de compensation, quand nous avons fait passer le prix de 25 à 35 cents?

M. Ross: Le prix du blé?

Le très hon. M. HOWE: En effet.

M. WRIGHT: Le gouvernement a-t-il réalisé un profit là-dessus?

M. Ross: Je ne crois pas que le gouvernement ait essuyé de perte depuis le début de la guerre.

M. DAVIDSON: M. McIvor vient de vous exposer la situation en 1938-1939; depuis la récolte de 1940, les producteurs ont touché des excédents sur toutes les transactions de blé.

M. CHARLTON: Pourriez-vous me fournir les chiffres de toutes les transactions de la Commission, et les pertes sur le total de ces transactions?

M. Ross: Pour mettre les choses au point, au début de la guerre, et depuis lors.

Le très hon. M. HOWE: Il y a eu évidemment une perte sur le lin.

Le TÉMOIN: Le blé seulement, monsieur Charlton?

M. CHARLTON: Donnez le blé séparément, et la perte totale séparément aussi.

M. Earl:

Récolte 1938	\$61,281,329.55
Récolte 1939	8,816,210.36

Ces deux postes sont des déficits, alors que les chiffres suivants constituent des excédents:

Récolte 1940	\$26,198,149.47
Récolte 1941	15,226,321.68
Récolte 1942	19,575,887.27
Récolte 1943	36,387,548.30
Récolte 1944	65,087,690.34

Quant au pool: de 1945 à 1949, les comptes de la mise en commun accusent un déficit de \$5,235,621.37

Le TÉMOIN: Au 31 juillet 1949.

M. EARL: C'est cela.

Le très hon. M. HOWE: Je voudrais souligner que l'excédent n'a pas été utilisé pour contre-balancer le déficit; le gouvernement a payé le déficit, et les excédents sont allés aux producteurs.